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юбилей

В марте 2023-го, когда 
мы писали предыду-
щую статью, руководи-
тель ООО «АгроЛидер» 
Алексей Барышенский 
вспомнил: через год 
исполнится двадцать 
лет с того дня, как 
он начал работу в Туле. 
У артистов, художни-
ков, писателей приня-
то отмечать юбилеи 
творческой деятель-
ности. Но разве постав-
ка сельскохозяйствен-
ной техники не сродни 
творчеству? Здесь 
тоже ценится компе-
тентность и честность, 
здесь тоже важно заво-
евать доверие людей, 
заинтересовать, обо-
значить правильный 
путь. И недаром сейчас 
около двухсот сельхоз-
предприятий со всей 
области приобретают 
у «АгроЛидера» техни-
ку немецкой компании 
Amazone.

Андрей ЖИЗЛОВ

Фото: архив Алексея БАРЫШЕНСКОГО

– Поэтому мы решили отме-
тить двадцатилетие творческой 
деятельности на Тульской зем-
ле, – говорит Барышенский. – И 
15 марта собрали за одним столом 
тех, с кем нас долгие годы объе-
диняют партнерские и дружеские 
отношения. Готовились мы к это-
му событию тщательно, начали 
еще в прошлом году. Весь январь 
я ездил по Тульской области, раз-
давал приглашения прямо в руки. 
Получилось душевно. «Неужели 
двадцать лет прошло?» – удивля-
лись многие. Да, действительно – 
кажется, что все начиналось сов-
сем недавно.

П 
Путь в сельском хозяйстве для 

уроженца села Грабово Пензен-
ской области Алексея Барышен-
ского обозначился еще в школе: в 
девятом-десятом классах он уже 
определился, что пойдет в этом 
направлении. Хотя его родители 
не работали в агропроме, сель-
ский труд Алексей знает с детст-
ва: у семьи было свое хозяйство – 
приходилось возиться с поросята-
ми, бычками, заготавливать сено. 

– Моя мать была учительни-
цей, преподавала алгебру и геоме-
трию, – рассказывает он. – Анали-
тический склад ума, который был 
у нее, оказался присущ и мне. Сей-
час он помогает правильно рассчи-
тать поставки техники по време-

ни. В 2022 году – после всплеска 
продаж – техники ходовых мо-
делей не хватало. Все из-за того, 
что многие поставщики Amazone 
бездумно заказывали на заводе 
слишком много машин. Потом ге-
неральный директор компании в 
Москве Алексей Зыков говорил: 
только два дилера, в том числе и 
мы, грамотно заказали технику 
на весь год, с вероятностью про-
даж 95 процентов.

Отец Алексея был военным, 
потом преподавал в школе физ-
культуру и начальную военную 
подготовку.

– От него у меня армейская дис-
циплина. Он брал с собой на сбо-
ры, приучал терпеть трудности, – 
говорит Барышенский.

Старшеклассником Алексей 
работал пастухом: с внушитель-
ным стадом в 330 голов управлял-
ся вместе с двумя взрослыми му-
жиками. А когда окончил школу, 
поступил в Пензенский сельско-
хозяйственный институт – учить-
ся на зооинженера. Как раз в сту-
денческие годы в середине 90-х 
он впервые отправился в Герма-
нию. Здесь он жил и работал у ба-
варского фермера по имени Хель-
мут, окунувшись в живую стихию 
сельского хозяйства, получив очень 
ценный профессиональный опыт. 
Впрочем, и Алексей порой удив-
лял немцев, привыкших следовать 
инструкции и не склонных к пара-
доксальным решениям. Однажды, 
для того чтобы закрепить тент 
над тележкой и уберечь урожай 

от дождя, он, к удивлению мест-
ного фермера, вытащил шнурки 
из кроссовок и перетянул мате-
риал по диагонали, закрепив его 
на каркасе. 

– Пример на ту же тему: наши 
«Кировцы», оставшиеся от ГДР, не 
могли загнать в ремонтную зону – 
они не проходили в ворота по вы-
соте, – вспоминает Барышенский. – 
Так наши специалисты придума-
ли подспускать колеса – и тогда 
тракторы замечательно въезжа-
ли куда надо.

Немецкий период был связан 
и с одной очень личной историей, 
показавшей, что сердечные люди 
не делятся на национальности.

– Моя мама в то время болела 

полиартритом, лечилась в Москве, 
но в России нужных лекарств не 
было, – рассказывает Барышен-
ский. – Хельмут и его жена при-
сылали мне их из Германии. Эти 
препараты продлили маме жизнь. 
С фермером и его семьей мы до 
сих пор поддерживаем связь, од-
нажды были у него с женой, я по-
казывал ей, как жил, где работал.

В 2004 году Алексея пригла-
сила на собеседование в Москву 
Немецкая аграрная группа (DAG), 
которая тогда набирала специа-
листов в области АПК для рабо-
ты в регионах в качестве диле-
ров производителей сельхозтех-
ники. И уже 9 марта он впервые 
пришел на работу, а в апреле по-

лучил назначение в Тулу – на тот 
момент совершенно незнакомую, 
за исключением всем известных 
пряников и самоваров.

Р 
  

В первые годы фирма, которую 
возглавил Барышенский, занима-
лась поставками продукции ком-
пании «Джон Дир». Тогда, в сере-
дине 2000-х, тульские аграрии в 
основном только присматрива-
лись к зарубежной технике, пред-
почитая отечественную. Да и по-
купать в регионе было почти не 
у кого – дилерская сеть остава-
лась еще очень скудной. В 2004-м 
Барышенский продал технику пяти 
тульским хозяйствам, в 2005-м – 
пятнадцати… И дело постепенно 
пошло. Но для этого потребова-
лось объехать даже самые дальние 
уголки области, провести множе-
ство переговоров, показать техни-
ку в деле. И, что самое важное, за-
воевать доверие потенциальных 
партнеров.

Через несколько лет немецкий 
представитель сменил сферу ин-
тересов, и Барышенский оказал-
ся в свободном плавании. Был ва-
риант вернуться на малую роди-
ну, в Пензу, но он решил остать-
ся в Тульской области. В 2007 году 
«АгроЛидер» после реорганизации 
стал официальным представите-
лем компании Amazone. Техни-
ка этой марки уже обеспечивала 
урожай в некоторых хозяйствах, 
но неудобство состояло в том, что 

«АгроЛидер»: двадцат

Виктор Буксманн (в центре) много лет курировал российское направление 

в Amazone

Показы техники Amazone на Днях поля – 

уже традиция
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покупать ее приходилось напря-
мую у производителя.

«АгроЛидер» не ограничился 
рекламными буклетами и демон-
страционными показами техники 
на «Днях поля». С 2008-го ежегод-
но он стал устраивать экскурсии 
в Германию на заводы Amazone. 
Как испытанные партнеры, так 
и те, кто еще не определился, по-
лучили возможность воочию уви-
деть, как изготавливают технику. 
Знакомились тульские аграрии 
и с тем, как ведут дела в немец-
ком сельском хозяйстве, бывали 
на городских экскурсиях и, ко-
нечно, общались между собой. А 
в качестве гостинцев привозили 
тульские пряники, чей вкус нем-
цы успели оценить.

Руководители хозяйств и агро-
номы отмечают: меньше всего те 
поездки напоминали рекламу, ко-
торая назойливо требует от тебя 
во что бы то ни стало купить тех-
нику этой марки. Барышенский 
подтверждает: задача таких встреч 
совсем другая – создать добрую 
атмосферу, наладить профессио-
нальный диалог и показать пре-
имущества, а окончательное ре-
шение остается уже за потенци-
альным покупателем. 

В последние годы эти встречи 
продолжаются в Самаре, где на за-
воде «Евротехника» собирают тех-
нику Amazone. Там в последние 
несколько лет произошли боль-
шие перемены: открылись новые 
цеха сборки и покраски, действу-
ют производственные площадки, 
на которых проводят демонстра-
ционные показы. Как и прежде, в 
этих поездках соединяется полез-
ное профессиональное общение и 
приятный досуг на волжском бе-
регу с вареными раками.

В ноябре 2015 года «АгроЛи-
дер» после большой кропотли-
вой работы торжественно открыл 
современный дилерский центр в 
Ильинке под Тулой. На новом ме-
сте расположились офисное зда-
ние и склады, разместилось боль-
ше образцов техники, а отгрузка 
стала еще удобнее для клиентов. 
Сейчас здесь действует и учеб-
ный класс для представителей хо-
зяйств, которые покупают техни-
ку Amazone. С помощью виртуаль-
ных тренажеров механизаторы и 
агрономы могут изучить тонко-
сти управления техникой, внесе-
ния удобрений, проверить себя на 
тестировании и получить серти-
фикат о прохождении курса. Сло-
вом, «АгроЛидер» проходит вме-
сте с клиентами весь путь – от вы-
бора техники до обучения и сер-
висного обслуживания.

– Создание центра – это финан-
сово затратное дело, но необхо-
димое и полезное, – убежден Ба-
рышенский. – Люди охотно при-
езжают сюда – и из тех хозяйств, 
что с нами работают давно, и из 
тех, что в основном сотруднича-
ют с конкурентами. И мы не де-
лаем различий между теми, кто 
к нам приходит. Это в целом мой 
жизненный посыл – нельзя делить 
предприятия на крупные и мел-

кие, надо одинаково работать со 
всеми. Быть на равных и с круп-
ным агрохолдингом, и с ферме-
ром, у которого 300 гектаров зем-
ли. А еще надо работать грамот-
но и без рвачества – и люди обя-
зательно это оценят.

Ч 
За эти двадцать лет судьба сво-

дила Алексея Барышенского с мно-
гими замечательными людьми, 
которым он искренне благодарен. 

Одним из тех, кто сыграл значи-
тельную роль в развитии «Агро-
Лидера», был Виктор Буксманн, 
в течение многих лет курировав-
ший российское направление в 
Amazone.

– Общение с ним – это большая 
профессиональная школа, – гово-
рит Барышенский. – Он мастер-
ски взаимодействовал с людьми, 
умел преподнести преимущест-
ва техники, учитывая професси-
ональный интерес клиента. Вик-
тор всегда подходил к работе си-
стемно, учитывал все нюансы – 
вплоть до того, какие запчасти 
нужно в первую очередь держать 
на складе. Сейчас он на заслужен-
ном отдыхе, на его должности ра-
ботает Дмитрий Гуйо. Это очень 

компетентный человек, с кото-
рым сложилось прекрасное вза-
имодействие.

Высоко ценит Алексей Бары-
шенский и представителя Amazone 
Илью Царькова, отмечая его вну-
шительный вклад в развитие «Аг-
роЛидера». Царьков – большой про-
фессионал, который к тому же пос-
тоянно стремится развиваться. Для 
него нет сложных вопросов, касаю-
щихся техники Amazone – он зна-
ет ее всю.

– С Ильей мы не только партне-
ры, но и друзья. Мы хорошо вза-
имодействуем и уравновешива-
ем друг друга, – говорит Алексей.

Дорожит Барышенский и свои-
ми партнерами. Двадцать лет – не-
малый срок, и многие из руково-
дителей сельхозпредприятий ста-
новились для него примером. Увы, 
некоторых аграриев, с которыми 
сотрудничал «АгроЛидер», уже нет 
в живых. За последние годы ушли 
из жизни Федор Романовский, Ми-
хаил Шепелев, Александр Попов, 
Валерий Данилин, Алексей Мака-
ров. Это большие утраты. 

– Но труд родителей приумно-
жают потомки. Все чаще сельское 
хозяйство в Тульской области ста-
новится семейным делом, дети и 

внуки работают вместе со стар-
шими, – отмечает Барышенский. – 
Это, например, Кочневы, Евлано-
вы, Ткаченко, Козловы, Евраски-
ны, Жаровы, Медведевы… 

Добиваться результата помо-
гает и государство. В критический 
2020 год, когда наступила ковид-
ная пандемия с ее ограничениями 
и карантинами, российское пра-
вительство быстро сориентирова-
лось: если не обеспечить хозяйст-
ва техникой и не накормить страну, 
будет тяжко. Заработала льготная 
программа Росагролизинга. 

– Годы пандемии были плодо-
творными, 2023-й – один из луч-
ших по финансовым показателям, – 
отмечает Барышенский. – Это ре-
зультат работы Минпромторга и Ро-
сагролизинга. На областном уровне 
большую работу проделали первый 
заместитель губернатора Дмитрий 
Вячеславович Миляев, министр 
сельского хозяйства Алексей Сте-
панович Степин, гендиректор Туль-
ского государственного аграрного 
центра Юлия Александровна Зябре-
ва. С ними сложились очень хоро-
шие, добрые отношения.

Поскольку завод Amazone рас-
полагается в Самаре, проблем с 
доставкой техники не возникало. 
Аграрии получили льготное фи-
нансирование: нулевой аванс, от-
срочка первого платежа на год, ми-
нимальное удорожание. 

– Естественно, брали много тех-
ники, да еще и помогли хорошие 
цены на зерно и другую продук-
цию, – отмечает Барышенский. 

Среди партнеров «АгроЛиде-
ра» наибольшую активность в эти 
годы проявили ООО «Племенное 
хозяйство «Лазаревское» (К. Ф. Ро-
мановская), ООО «Восход» (Н. П. 
Гревцов), ООО «Колхоз им. Суво-
рова» (агрохолдинг «Доминант»), 
ООО «Нива» (С. А. Логвинов), ОАО 
«Заря им. А. Ф. Попова» (А. А. По-
пов), птицефабрика «Тульская» 
(М. В. Ткаченко), КФХ Н. А. Федю-
нин, КФХ В. В. Манов, ООО «НТ 
Агри» (И. В. Трубицына), КФХ В. В. 
Лукашин.

С 
Ни одно дело не совершить в 

одиночку – нужно подобрать себе 
команду. Алексей Барышенский 
своей командой доволен. У «Аг-
роЛидера» устойчивый коллек-
тив без кадровой текучки. Порой, 
пока мы ведем разговор, в каби-
нет к руководителю фирмы за-
ходят сотрудники, и по тому, как 
они разговаривают, становится 
ясно: все здесь объединены об-
щим делом, которое ценно для 
них. Здесь царят разумная дело-
витость, высокая компетентность 
и неравнодушие.

– У нас, можно сказать, общая 
колея, – говорит Алексей. 

Способствует стабильности и 
то, что философия Amazone оста-
ется неизменной, несмотря на ме-
ждународную ситуацию. По-преж-
нему на тульские поля поступа-
ет техника для демонстрацион-
ных показов. В 2023 году это был 
восьмикорпусный плуг, а в 2024-м 
в одном из ефремовских хозяйств 
можно будет познакомиться с ра-
ботой пневматической сеялки точ-
ного высева Precea. Среди ее пре-
имуществ – максимально рацио-
нальное разделение семян и дози-
рование удобрений при скорости 
работы до 15 км/ч и высокая гиб-
кость благодаря разным концеп-
циям рамы.

– Какие планы у «АгроЛиде-
ра»? – спрашиваем мы.

– Один из наших клиентов, – 
отвечает Барышенский, – сказал: 
если Amazone не уйдет с россий-
ского рынка, ее ждет великое бу-
дущее. Поэтому наш главный план, 
как и прежде, – стабильно и наде-
жно работать и всеми силами по-
могать нашим партнерам полу-
чать замечательные результаты 
на полях.

Это в целом мой 

жизненный по-

сыл – нельзя де-

лить предприя-

тия на крупные 

и мелкие, надо 

одинаково ра-

ботать со всеми. 

Быть на равных 

и с крупным аг-

рохолдингом, 

и с фермером. 

А еще надо ра-

ботать грамотно 

и без рвачества – 

и люди обязатель-

но это оценят.

юбилей

ть лет надежности

Дмитрий Миляев, Алексей Барышенский и Илья Царьков

Елена и Андрей Самошины 

на заводе Amazone

В учебном центре «АгроЛидера»


